



MEDIENMITTEILUNG DER SP KANTON LUZERN

Luzern, 11.06.2019

Anfrage zur Nutzung von Grundwasser für Bau- und Gewerbezwecke

Was man sich in der Schweiz bis anhin nicht vorstellen konnte trifft nun ein, Grundwasser bzw. generell Wasser wird zu einem knappen Gut.

Die Grundwasserspiegel sind in einigen Gemeinden und Regionen anhaltend tief, die Lage bleibt angespannt. Nun hat sich diese Wasserknappheit noch verstärkt, weil Grundwasser bei Bauprojekten heraufgepumpt und dann über einen Bach abgeführt wurde. So festgestellt in der Region Sursee. Dieses Vorgehen wirft wichtige Fragen auf, auf welche die SP gerne Antworten möchte. Verschiedene Firmen besitzen zudem mehrjährige Konzessionsverträge mit dem Kanton, um Grundwasser zu nutzen. Die Regierung ist hier in der Verantwortung, sowohl die Nutzungs- als auch die Bewilligungsverfahren zu überprüfen und deren Einhaltung zu kontrollieren.

Wasser ein Allgemeingut. Neben der Grundwasserversorgung der Bevölkerung, sind Landwirte und unsere Ökosysteme auf ausreichende Wasser angewiesen. Der Sommer steht vor der Türe und es ist absehbar, dass zu wenig Niederschlag fällt, um die Grundwassersituation nachhaltig zu verbessern. Die Regierung wird aufgefordert, ihr Möglichstes zu tun, Massnahmen zu ergreifen für einen Schutz der wichtigsten Lebensgrundlage, dem Wasser.

Kontakt:

Kantonsrätin Yvonne Zemp-Baumgartner, Sursee, 079 587 75 39